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ИНОСТРАННЫЙ 
И ТРЕТЬЕКУРСНИКИ

Экзамен по иностранному На экзамене студенты по- 
языку — один из сложных в казали хорошие знания: четве- 
эту сессию для третьекурсников ро получили «отлично», 6 че- 
всех факультетов. Однако мно- ловек — «хорошо», 
гие группы приходят на него с Группа биологов, изучач- 
чувством спокойной уверен- шая новый для них француз- 
ности. Это результат добросо- ский язык со старшим препо- 
вестного изучения предмета в давателем Лидией Васильев- 
течение трех лет и, безусловно, ной Журавлевой, сдавала 
заслуга преподавателей, отдав- экзамен без скидок на то, что в 
ших столько сил своим студен- школе занимались другим язы- 
там. ком. Они также читали и пе-

В группе биологов - третье- реводили текст по специально- 
курсников, с которыми зани- сти, пересказывали содержа- 
мается старший преподаватель ние предложенного газетного 
Нина Павловна Свистунова, материала и беседовали с экза- 
11 человек. Во время экзамена менатором по одной из десяти 
все они успешно справились с знакомых тем. 
письменным переводом текста Л. Пушкарская и В. Петрова, 
по специальности. Второй во- добросовестно работавшие на 
прос в билете — пересказ но- занятиях все три года, сдали 
вого текста из газеты — с лож- экзамен на «отлично». Хорошо 
нее. При пересказе надо поль- отвечали Т. Павловская, Н. Ов- 
зоваться словами, не присут- чинникова, В. Амеличев. 
ствующими в предложенном Все искусствоведы - вечерни- 
отрывке, чтобы доказать владе- ки сдали экзамен Н. К. Роговой 
ние разговорными навыками. На «отлично» и «хорошо». Нет

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! шел одновременно с ростом их ганднста коммунистических
квалификации. Нужно было идей и политики партии. Мы 
подготовить все основные и де- гордимся тем, что по идеологи- 
сятки специальных курсов. И ческой работе самый молодой 
сейчас, в июне 1970 года, мы факультет сумел в юбилейном 
выпускаем 15 специалистов по ленинском году занять первое 
диалектическому, материализму, место в университете.
12 по историческому мате-- Недостатков и нерешенных 
риализму и научному ком- вопросов в жизни факультета 
мунизму, 5 — по эстетике, еще очень много. Не хватает 
Почти все выпускники факуль- квалифицированных кадров, 
тета направлены на работу в особенно по теории научного 
вузы Урала, Сибири, Поволжья коммунизма и критике совре- 
в качестве преподавателей, менной буржуазной идеологии. 
9 человек оставлены в универ- Факультету тесно: на 15 сту- 
ситете для того, чтобы учиться денческих групп он имеет на 
дальше и одновременно прини- своей территории всего три 
мать активное участие в обуче- аудитории. Недостает литера- 
нии следующих поколений сту- туры, особенно иностранной, 
дентов. ’ Не изжиты факты недисциплИ-

А число студентов растет. В нированности студентов, были 
этом году факультет принимает срывы в воспитательной работе. 
100 человек на стационарное Но теперь, когда первые вьг- 
обучение (в том числё 25 по пускники готовятся к последне
научному коммунизму), 50 — му государственному экзамену,

в коллективе факультета 
чувствуется большой 
подъем: первая «продук
ция» выдана...

При помощи ректората 
и партийного комитета 
университета, которые 
должны посодейство-

К юбилеям 1970 года добав- на заочное, 25 — на вечернее, вать факультету в том, чтобы
ляется еще один: пять лет фи- Особое внимание в подго- расшить «узкие места», мы по-
лософского факультета и пер- Т0ВКе специалистов-философов стараемся устранить недостат- 
вый выпуск философов-специа- уделялось их идеологическому ки, сказавшиеся на подготовке 
листов на Урале. воспитанию. Пропагандистская первого контингента.

Трудные были это для нас практика в сети комсомоль- Хочется пожелать счастливо-
годы. Первый набор студентов Ского и партийного просвеще- го жизненного пути всем фило- 
по философии в 1965 году опи- НИЯі педпрактика в школе и софам-уральЦам выпуска семи- 
рался на одну кафедру, глав- вузе, политбои и диспуты, на- десятого года и выразить уве- 
ным делом которой было чте- учная работа в НСО, публика- ренность в том, что они умно- 
ние курса диалектического и цИИ первых статей и так да- жат славу родного универси- 
исторического материализма лее — таковы средства форми- тета! М. Н. РУТКЕВИЧ, 
на всех факультетах. К лету рования философа-марксиста профессор-доктор, декан
1970 года в составе факультета наших дней, активного пропа- философского факультета.

Первый выпуск философов 
Уральского университета

пять кафедр и, кроме того, ка
федра логики, психологии и 
педагогики является одновре
менно факультетской и обще
университетской.

Рост числа преподавателей
Б Е З С Е Н С А Ц И Й

В заключение каждому экза
менующемуся предлагается пе
ресказать знакомый текст. На 
этом экзамене вместо положен
ных пяти было вынесено для 
пересказа 11 тем, очень разных 
по характеру. Студенты по вы
бору преподавателя беседовали 
с ним о В. И. Ленине, о поли- Ч, 
тическоМ строе ГДР, полити- \ 
ческих партиях и молодежных ‘ 
организациях этой страны. 5

і
Студент М. Жук подробно j 

ответил на вопросы об издании | 
газеты «Искра», месте выхода I; 
ее первого номера, рассказал, і 
где находилась редакция, кто I 
руководил ею, кто и как пере- \ 
правлял ленинскую «Искру» в {■ 
Россию. '

На тему «Важнейшие зерно- 
вые культуры» свободно бесе- ! 
довал с экзаменатором В. Обо- \ 
лонский, сумевший подробно 
рассказать о происхождении * 
ряда растений, их распростра- | 
нении и использовании.

Итог экзаменов—5 отличных « 
оценок (у О. Быховской, Н. Пе- | 
ченкиной, С. Зориной, Т. Плет- L 
никовой, С. Земеровой), 4 хо
роших и всего две удовлетво
рительных.

У философов, с которыми 
работала Ирина Михайловна 
Сафронова, тексты по специ
альности отличались трудны
ми грамматическими формами, 
однако студенты с ними успеш
но справились. Интересными 
были темы для пересказа: о по
литике правительства Никсона, 
материалистической и идеали
стической философии, о некото
рых современных буржуазных 
теориях.

Третьекурсники вечернего 
отделения филфака, занимав
шиеся в группе старшего пре
подавателя Бориса Викторови
ча Штернгерца, сдавали анг
лийский язык по программе 
дневного отделения, с пере
сказом текста. Сказались увле
ченность студентов предметом, 
заинтересованность в овладении 
разговорными навыками, хоро
шая посещаемость. В течение 
семестра каждый студент этой 
группы сделал доклад на иност
ранном языке о творчестве ка
кого-либо писателя XIX или 
XX века. В группе проводились 
семинары, изучалась история 
английской литературы.

ни одной троики.
Л. К. ГЕНГ, 

преподаватель кафедры 
иностранных языков.

Студенты I I I  курса физфака 
Александр Фейенберг (слева) 
и Лев Скорняков в лаборато
рии радиоэлектроники. В ы 
полняется работа по изучению 
мультивибратора электриче
ских импульсов. На снимке 
изображен титульный стенд 
прибора.

Фото Г . Щ ЕЛ КУН О ВА .

Середина сессии. В это вре
мя жизнь значительно отлича-

сдавать экзамены досрочно. Мы 
учитываем их работу на сеіми-

ется от спокойных занятии в нарах и лучшим предлагаем 
семестре. Студенты в постоян- пройти собеседование, после 
нам напряжении, надо многое которого ставится оценка, 
запомнить, восполнить пробелы Все преподаватели, работа- 
в понимании подготавливаемо- ющие на физфаке от .нашего 
го курса. Самый трудный факультета, в прошлом сами 
день — накануне экзамена: вы- закончили физфак и затем , спе- 
яснябтся, что слишком много циализировались по философ
оставлено на этот день, гложет ским дисциплинам. Например, 
мысль: «Еще бы день!». Но, тем лекции по диамату читает до

цент В. Н. Николко — выпуск
ник физфака.

Самым трудным іна III курсе 
считается экзамен по математи
ческой физике. Вот что сказал 
доцент кафедры вычислитель
ной математики Г. Н. Мйль- 
штейн о студентах группы 
Ф-Зоп, сдающих ему этот пред
мет:

— Экзамен принят уже у тео
ретиков, сейчас идут оптики.

не менее, студенты сдают.
Я обратился к некоторым 

преподавателям, принимающим 
экзамены у физиков второго и 
третьего ^курсов. Сильные ли 
группы, как выглядит современ
ный студент и т. п.?

Вот что ответила ассистент 
кафедры диалектического мате
риализма философского фа
культета Татьяна Александров
на Бадкова, принимающая эк-
замен у студентов группы сдРаУ™ыани ^

Эта группа сдает диалекти- 
ческий материализм первой на 
курсе. Поэтому общие выводы 
делать пока рано. Пятер
ки не так уж часто фи
гурируют в экзаменацион
ной ведомости. Но изред
ка встречаются ответы, достав
ляющие истинное удовольствие.
У нас разработана система, по
зволяющая сильным студентам

п Дневник
сессии

летворительных и всего одну не

особенно следует отметить от
веты Л. Марковой, Л. Неудачи- 
ной, В. Куницкого.

Хороший результат экзамена— 
следствие систематических за
нятий студентов в семестре и 
большой работы преподавателей 
кафедры высокомолекулярных 
соединений В. М. Андреевой и 

удовлетворительную оценку.  ̂ д  ц Суворовой по усовершен- 
Ю. М. Плишкин, принимавший СТВованию методических пособий.

Л. ПЕТРОВА.впечатления-

ЕРВОКУРСНИКИ - БИОЛОГИ 
неплохо сдали экзамен по 
зоологии беспозвоночных:

8  «отлично», 2 2  «хорошо» и 
22 «удовлетворительно». Доцент 
кафедры зоологии Л. Я. Топорко
ва говорит: «Очень содержатель
ными были ответы Л. Залогиновой,
П. Окунева, Н. Руткевича, Н. Ф е
доровских. Глубокие знания чув
ствовались и при ответах на до
полнительные вопросы». экзамен, поделился

На экзамене по истории КПСС ми:
первокурсники получили 6  двоек. ~  Пока КУРС сДает очень х0‘
Отлично отвечали Л. Залогинова, Р ошо' спрашиваю я строго, а сами 
Н. Федоровских, Е. Бубнова, видите, сколько отличных оце- 
Н. Руткевич. нок- Среди лучших я хотел бы от-

А МАЛЕЕВА. метить «самых-самых»: больше
* * * всего мне понравились ответы ло не так уж много. Очевидно,

Б. Меня, Г. Орлова (Мт-401) Хотя, сказалось то, что нужно было ос-

У ІѴ КУРСА  математико-ме- быть может, и поздновато, хочу воить большой материал. Не всем 
ханического факультета — похвалить механиков этого же студентам это оказалось под си- 
последняя сессия. Впере- кУРса- °н и  сдавали этот экзамен лу Из 4 3  сдававших экзамен

зимой и тоже очень хорошо.  ̂ человек получили «неуды» и
Л. ЗАКС. 2 2  _  Тр0 йки.

* * * Удачными были ответы Л. Сери-

Г РУППЫ аналитической и ор- ковой, А . Ташбулатовой, С . Бали- 
ганической химии IV курса на, Н. Потаповой, И. Дедышевой, 
сдали экзамен по высоко- Т. Горшенковой, С . Халина. От

вали очень плохо. Теперь же, ви- молекулярным соединениям, личные оценки получили В. Яши-
димо, сказывается, некоторое из- Экзамен показал очень хорошие на, Т. Сафонова, Н. Звягина, Н. Ро- 
менение курса лекций, лучшая знания студентов: из 20 человек гачко, В. Щербинин, Л. Краснова, 
подготовка: студенты получили 8  получили отличные и 9 — хо- В. Тетюева.
15 отличных, 17 хороших, 8  удов- рошие оценки. В. ВЛАДИМИРОВ.

УРНАЛИСТЫ - З А О Ч Н И К И  
II курса сдали экзамен по 
русской литературе. В об

щем он прошел успешно, хотя 
ярких, выразительных ответов бы-

ди - 
лом

полугодовая практика, дип-

Самый большой, серьезный эк
замен — по уравнениям матема
тической физики. Года два-три 
назад, помнится, его боялись, сда-

ки отчитались в зимнюю сес
сию. И тогда лучших результа
тов добились эти группы, сла
бее были успехи у «твердотель- 
цев» и астрономов.

Надо сказать, что сейчас сту
денты отвечают на экзамене не
сколько хуже, чем в зимнюю 
сессию, и вообще ниже своих 
возможностей, но двоек пока 
нет. Досрочно никто не сдавал. 
Хочется отметить студентов 
М. Ауслендера, Б. Субботина, 
JI. Мельникова. Некоторые от
веты весьма слабы, например, 
у В. Корнева.

Впереди экзамен еще у .трех 
групп. Если судить по зимней 
сессии, когда у них было очень 
много неудовлетворительных 
оценок, а десять человек сдава
ли экзамены комиссии, то ос
новных сюрпризов еще следует 
ожидать.

Математика как никакая 
другая дисциплина требует 
большого числа практических 
занятий, а во втором семестре 
их явно недостаточно.

Экзамен по математическому 
анализу принимает ів группе 
Ф-204 старший преподаватель 
Б. И. Одвирко-Будко.

— Группа сравнительно 
сильная, если судить по преды
дущим экзаменам. Двоек пока 
нет, хотя девять человек не 
явились. Сдают обычно, осо
бых сенсаций нет. Из хороших 
студентов хочется выделить 
Ю. Карпова, В. Сурину, В. Кру- 
жаева. Досрочно сдал экзамен 
С. Новокшонов.

Позади первые экзамены, на 
очереди следующие.

В. В. ДРУЖИНИН, 
доцент.



Готовить с п е ц и а л и с т о в
с большим 

прочности

В последнее время усилилось 
внимание к совершенствова
нию и улучшению универси
тетского образования со сто
роны Центрального Комитета 
КПСС, областных и городских 
комитетов партии, нашей пе
чати.

Важное место в улучшении 
университетского образования 
занимает совершенствование 
учебного процесса. Это дело 
всего коллектива УрГУ и, 
прежде всего, учебной части и 
ректората, деканатов и кафедр, 
комсомольской организации и 
комитета ВЛКСМ. Вместе с тем 
большую роль в организации 
учебного процесса должны иг
рать и партийные организации 
факультетов, которым следует 
взять на себя обязанность под
бора, расстановки кадров и 
контроль за рациональным и 
правильным использованием бюро не должны подменять на- 
преподавателей в зависимости шу администрацию. Другое де

ло — прямое участие партий
ных организаций в подборе и 
расстановке профессорско-пре
подавательского и учебно-вспо
могательного персонала. Оче-

запасом
знаний

К сожалению, зимняя сессия да
ла нам только 83 процента ус
певаемости. Но итоги ее не 
стали предметом обсуждения 
коммунистов истфака (секре
тарь Н. М. Щербакова).

Недопустимы случаи, когда 
наши комсомольцы мирятся с 
неудами, когда плохо рабо
тают факультетские 
комиссии.

Докладчик подчеркнул, что, 
активно участвуя в совершен
ствовании учебной работы, парт-

от их квалификации и деловых 
качеств.

Партийные организации фа
культетов и партком УрГУ на
копили известный опыт в улуч
шении учебного процесса, в по
вышении профессион а л ь н о й 
подготовки и коммунистиче
ском воспитании будущих спе
циалистов. Успешно решаются 
отдельные стороны этих вопро-

Проблемой, требующей про
думанного решения, являет
ся вопрос совместительства. 
Иногда без него не обойтись, но 
ограничивать все же необходи
мо, особенно в тех случаях, ко
гда совместители выполняют 
всю учебную нагрузку. Партий
ным организациям, очевидно, 

учебные следует перенять опыт других 
вузов Свердловска, где списки 
совместителей утверждаются с 
учетом целесообразности их ис
пользования.

Выступая в прениях по док
ладу, проректор по учебной 
работе Б. А. Сутырин остано
вился ,на вопросах работы с 
первокурсниками и специализа
ции студентов. Он отметил ре
зультативную деятельность хи-

факультета в 
вании учебного

за ними. Заслушан отчет ком
сомольской организации о ра
боте в новых условиях. Наме
чен и обсужден новый учебный 
план, изучена недельная на
грузка на студентов. Во всем 

совершенство- этом принимала участие учеб- 
процесса. Мно- ная комиссия.

гое делается для привлечения 
хорошо подготовленных абиту
риентов на матмех: проведена
олимпиада десятиклассников, 
ряд мер разработан предмет
ной комиссией, продумана дея
тельность общественной при
емной комиссии.

Выявлен резерв повышения 
успеваемости студентов: про
верка выполнения преподава
телями учебных поручений по
казала, что не полностью ис
пользуются часы, отводимые на 
консультации студентов.

О работе коллектива физфа
ка по улучшению учебного про
цесса говорила Е. Ф. Шабалина. 
На факультете создан учебно-
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молодому специалисту возможность, решая прак
тические задачи, поспевать за научно-техниче
ским прогрессом, содействовать ему».

В. ХОТКЕВИЧ, 
«Университетский диплом», 

«Правда», 23  мая 1970 г.

РЕМ Я диктует необходимость готовить 
1 .  D  в университетах специалистов широкого
I  " "  научного кругозора, людей, вооруженных 

сов на химическом и филологи- = последними достижениями научной мысли в из-
ческом факультетах, кафедре |  бранной специальности, с таким запасом фун-
историн г I  даментальных знаний, которые бы обеспечили

Однако у нас немало и недо- 5 5
статков. На ряде факультетов 'шііішііішііііііііііііііпііііііііііішііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііішііііііііііііііііііііііііішіііііішіііішіііііііііішішііііііііііііііііішіішііііііііііііііі?
сложилась неправильная прак
тика подбора преподаватель- видно, к новому учебному году миков, биологов и философов методический совет, прошла
ских кадров. Кафедры при под- наш партком по примеру МГУ по профориентации старше- конференция по методике рабо-
готовке специализаций при- оформит список номенклатур- курсников. Однако такую забо- ты с первокурсниками, окрепли
влекают очень большое число НЬІХ должностей. На партийные ту о привлечении школьников контакты партбюро
совместителей, неудачно рас- бюро факультетов и подраз-
пределяются учебные нагрузки, делений университета возла-

Секретари партбюро допу- гается ответственность за 
скают такое положение, когда комплектование новых кафедр,
члены бюро, отвечающие за пополнение кафедр молодыми
учебную работу, одновременно кадрами. Особое внимание надо
занимаются ею и по админист- уделять подбору аспирантов

Успешно ведется на факуль
тете работа с абитуриентами.

Выступивший на собрании 
ректор университета В. А. Куз
нецов подчеркнул важнейшую 
задачу всех коммунистов-препо- 
давателей и студентов — повы
шать личную ответственность 
за ход учебно-воспитательного 
процесса. Немаловажное значе
ние в подъеме успеваемости 
имеет дисциплина, наведение 
порядка в учебных корпусах и 
общежитиях. Нарушений у нас 
много: студенты курят в не
установленных местах, забыва
ют закрывать краны и выклю
чать электроплитки, поздно 
ложатся спать. Партийным бю
ро и деканатам надо подумать 
о введении дежурств студентов 
или преподавателей в обще
житиях.

Суммируя 
выдвинутые в 
звучавшие в 
коммунистов,

предложения, 
докладе и про

выступлениях 
партийное со-

комсо-

брание постановило считать 
важнейшей задачей парторгани
зации дальнейшее совершенст
вование учебного процесса и 
улучшение качества подготов
ки специалистов.

Обращено внимание ректо-
проявляют не все факультеты, мольской организацией, учебной рата на подготовку
Об этом говорит отсутствие кон
курса в последние годы у фи
зиков, математиков и меха
ников.

Низким остается КПД под
готовительных курсов, из числа

ративной линии. Учебные сек- завтрашней смене наших препо- обучающихся на них в универ- внимания комитета. Кое-что все
торы факультетских партбю- Давателей. Ситет поступают единицы. же сделано: создана общеуни- расстановкой преподаватель-
ро не поддерживают тесных ^Больше внимания должны С этого года в УрГУ начина- верситетская учебная комиссия, ских каДров, заслушивать са-

моотчеты коммунистов - пре-

комиссиеи.
Выступивший затем секре

тарь комсомольской организа
ции университета Ю. Кирья-
ков признал, что учебная рабо
та пока не находится в центре

высоко
квалифицированных кадров 
преподавателей и их рациональ
ное использование.

Парткому и партбюро фа
культетов поручено осущест
влять повседневный контроль
за подготовкой, подбором и

контактов с членами парткома, обращать 
комитета ВЛКСМ. учебной работу с 
частью, мало занимаются рас
пространением передового опы
та методики проведения лекци
онных . и семинарских занятий, 
самостоятельной подготовкой 
студентов. Заполнение вакант
ных должностей преподавате
лей, 
не
бюро.

внимания
парторганизации на ёт работать подготовительное организован обмен опытом

учебно-вспомогатель- отделение на 100 человек, что между учебными комиссиями подавателей об их учебно-воспи
ным персоналом, лаборанта- позволит увеличить партийную, факультетов, проводились рей- тательной и научной работе.
ми, кадрами  я—.........  — —я— ------------------ --------- -*■* —  ---------------------- -------  -----
бораторий.

проблемных ла- рабоче-крестьянскую прослой
ку в рядах студенчества.

В последнее время’ у нас Пока не полностью у нас из- 
ускорилась подготовка специа- жито мнение о 1 курсе, как о 
листов высшей квалификации, «чистилище», которое прохо-

_________  __ ______ особенно на физфаке. Но иногда дят сильнейшие. Надо больше
ассистентов и Лаборантов работа ,над докторской или кан- внимания уделять первокурс 

согласовывается с парт- 44 “ ""      "

ды, анализировались итоги зим
ней сессии. Закончено анкети- Партийным бюро факульте- 
рование по бюджету учебного и Т°в предложено систематиче- 
свободного времени студен- ски рассматривать вопросы 
тов младших курсов. Принято 0 специализации студентов на 
решение о проведении аттеста- кафедрах, коммунистам учеб- 
ционных собраний младше- ной части — осуществлять опе-

Слабо пока ведется работа по 
улучшению социального соста
ва студентов университета.

Таков был круг вопросов, 
поднятых на партийном собра-

дидатской диссертацией на- никам: учить работе с книгой, курсников, комсомольцы берут ративный контроль за но-
столько «поглощает» исполни- слушанию лекций, методике са- на себя их организацию. Дело менклатурой спецкурсов, их
теля, что он полностью устра- мостоятельных занятий. Нужно за участием преподавателей, научным уровнем, количеством
няется не только от общест- разработать оптимальные ва- В плане двухлетки «Комсо- студентов по специализа- 
венной деятельности, но и от рнанты учебных планов. мол — сельской школе» прове- циям.
учебно - воспитательного про- Б. А. Сутырин рассказал о дены агитвыезды в три района Собрание обязало партий- 
цесса. Мы не можем забывать, выводах комиссии, проверяв- области. Надо пропагандировать ные бюро повседневно вести ра- 
что наш основной долг — обу- шей постановку специализаций свой вуз, использовать все боту по привлечению в универ-НИИ ИТОН Я R ППКПЯ ІТР ГРКПРТЯ- " ѵ 1 w rT ' * u V- wu X у ііѵ_/ lipnoiiic дспши о J нмис^

Г т т Т и ), R и  тттнѵппо Jп чата и воспитывать студентов. ,на факультетах. На некоторых средства и возможности: радио, ситет наиболее способной моло-
р л  l l d p l n U M d  D .  п .  ш и х и в а  « V J  И н П Г Г Т Я  ТТР.ГТѴ Т Т П Т Т Г П Т П Д Т т РТТР- К Я гЬ р Г Т П Я У  П ^П кРДД Р П РТ Т М Я  п и я я т т м й  п р и я т к  Й Р Р Р П М  Ы RWPTVnnPHHfl _____ _____ ..................................ПГЛТІН ,,апттгашіта Иногда делу подготовки спе- кафедрах объем специализаций печать, беседы и выступления дежи из рабочих и крестьян, 
ішвышеіши роли парюріаниза- циалистов мешает и чрезмерное выполняется не полностью, не- студентов в летние каникулы, 
ции в совершенствовании учеб- увлечение отдельных кафедр и добираются сотни часов. Иног- К сожалению, наши естествен
ного процесса». сотрудников хоздоговорными да специализация сужается до ные факультеты пока проигры-

— Учебные вопросы, — ука- работами. Их расширение, ко- пределов спецкурсов. Есть и вают в сравнении с технически- 
зал докладчик, — систематиче- нечно, можно только приветство- случаи превышения нагрузки ми вузами в организации быта 
ски обсуждаются на партийных вать, но это должно происхо- на преподавателей и студентов, и отдыха студентов, 
собраниях и заседаниях партбю- Дить не в ущерб учебной и вое- Все это должно быть упорядо- 
ро философского (секретарь питательной работе. чено в новом учебном году.
Л. Я. Рубина), биологического Расточительством следует Ю. М. Репин рассказал о 

~ -  ~ . мерах, принимаемых парторга
низацией совместно с декана
том

(П. В. Лебедев), филологиче- считать те случаи, когда спец 
ского (М. А. Батин) и матема- КУРС читается для 3 —5 студен- 
тико-механического (Н. Ф. Се- тов- • d

В. П. Кочергин рассказал о 
деятельности партбюро хим
фака после переезда в новый 
корпус. Усилены внимание к 
самостоятельным занятиям сту-

Партком и коммунисты рек
тората должны взять под
контроль организацию и работу 
подготовительного отделений.

Комитету ВЛКСМ поручено 
сосредоточить основное вни
мание на учебной работе в бо
лее тесном контакте с учебной 
частью и соответствующим сек-

секин) факультетов. И это дает 
свои результаты. В прошлую 
зимнюю сессию значительно
улучшилась успеваемость бу
дущих философов и филологов.

В. И. Шихов привел в своем 
докладе высказывание ректора 
Харьковского университета: | 
«Требуется готовить специали " 
стов с Запасом знаний такой 
прочности, чтобы они работали 
с полной отдачей в течение дли
тельного времени».

Учебной части, деканатам 
следует продолжить работу по 
разработке новых, прогрессив
ных методов, их скорейшему 
внедрению. Нужно приветство
вать почин коммунистов хим
фака (секретарь М. А. Паню- 
кова), высказавшихся за ча
стичный пересмотр и уточне
ние учебного плана.

Главной задачей коммуни
стов остается контроль за успе
ваемостью, борьба за качествен
ный рост знаний студентов.

математико-механического дентов, постоянный контроль тором парткома. 
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ОБЩЕСТВЕННАЯ 
АТТЕСТАЦИЯ

этики, умения проводить воспита
тельную работу со студентами.

Аттестация будет проводиться 
на совместном заседании партий
ного и профсоюзного бюро фа- 

преподавателей университета кУльтета- Аттестация преподава-
вводится с 1 июня 1970 года по телеи ,  межфакультетских кафедр 
совместному решению ректората, пРов°дится на факультетах, где 
парткома и профкома РГУ Она эти преподаватели работают, а 
будет проводиться через каждые заведующих этими кафедрами

на заседании парткома. Материа-

ПОЛЕЗНЫЙ
опыт

Экзамен по истории русской ли
тературы XIX века в данную сес
сию отличался от предыдущих тем, 
что студентам было разрешено сво- 
бодно пользоваться художествен-

два сода работы преподавателя в лы для аттестации представляются ными текстами и своими читатель~
промежутках между конкурсами партийными, профсоюзными, ком- скими дневниками,
на замещение вакантных должно- сомольскими группами кафедр.

Такой опыт тем более полезен, 
что в своей дальнейшей работе на 
уроках литературы наши выпуск- 

Что это дало? Очень многое. И ники будут постоянно иметь дело
стей или по переизбранию на за- Аттестаиию пппхпдят все пппАег прІжде всего Т0, что пР°СТ0 нео6' с художественным текстом, изучая нимаемию должность Аттестацию проходят все профес- ходимо при анализе художествен- с ребятаМи произведение последо-

иемую иилжнисіь. сора> доценты, старшие препода- ного произведения: студент полу- вательно, главу за главой. Однако
Это решение обусловливается ватели, преподаватели и ассистен- чил возможность «идти от текста», получить навык такой работы в 

необходимостью всемерного уси- ты. Матепиалы аттестаиии ичиты- т' Ь иллюстрировать свой ответ и институте довольно трудно, так 
ления воспитательной роли 
процесса преподавания и его 
мировоззренческого аспекта. Отсю
да возрастает значение личных де
ловых и политических качеств пре
подавателя, его культуры, морали,

Материалы аттестации учиты- т• %■ иллюстрировать свои ответ и  ̂ институте довольно трудно,
поотверждать выводы ссылками, как йпрмя птйіллриипр ип ПППКТ11- 

всего ваются советами факультетов при на произведение, чтением отдель- чеСкие занятия составляет  —..............  лишь
решении вопроса о переизбрании ных частей текста, цитированием, небольшой процент по отношению 
на занимаемую должность, а так- Ответ получался полным, выпук- к лекционному курсу
же при досрочном переизбрании. ЛЫМ’ образно ярким' 0 с° 6енно пРи Г. И. СЕННИКОВ,

анализе лирики и вообще стихот- доцент кафедры
«За советскую науку», ворных произведении, не обяза~ русской литературы.

Ростов-на-Дону. тельных для заучивания. «Учитель», Пермь,



• Учение УрГУ 
на научных 

форумах страны

КОНФЕРЕНЦИЯ 
ПО ПОЛИМЕРНЫМ 
МАТЕРИАЛАМ

2 — 4 июня в Свердловске про
ходила II Уральская научно-тех
ническая конференция по поли
мерным материалам. Ее органи
заторами были: Всесоюзное хи
мическое общество имени Д. И. 
Менделеева, Уральский универ
ситет, институт химии Ураль
ского филиала АН СССР.

В работе конференции приняли 
участие более двухсот специали
стов в области получения, иссле
дования и переработки полимеров 
из Свердловска, Москвы, Казани, 
Перми, Тюмени, Нижнего Таги
ла, Челябинска. С докладами на 
пленарном заседании выступили 
член-корреспондент АН СССР 
В. А. Кабанов, профессора Б. М. 
Коварская, А. А. Тагер, Г. В. Са- 
галаев.

На конференции были широко 
представлены работы кафедры 
высокомолекулярных соединений 
УрГУ. Наши сотрудники и аспи
ранты сделали 6 докладов.

В решении конференции отме
чена плодотворная работа кафедры 
по исследованию термодинамики, 
реологии концентрированных 
растворов полимеров, а  такж е по 
изучению пористости ионообмен
ных смол.

Л. В . АДАМОВА,
аспирант кафедры 

высокомолекулярных 
соединений.

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
С НАГРАДОЙ
Стали известны итоги об

ластного конкурса молодых 
ученых по естественным, тех
ническим и гуманитарным на
укам, посвященного 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина.

Сотрудники и аспиранты на
шего университета удостоены 
четырех премий.

Первую премию и диплом 
получили за цикл работ по тео
рии управления сотрудники 
УрГУ и Свердловского отделе
ния математического инсти
тута имени В. А. Стеклова—Э. Г. 
Альбрехт, А. Б. Куржанский, 
Ю. С. Осипов, А. И. Субботин, 
В. Е. Третьяков и Г. С. Шеле- 
ментьев.

Третьими премиями и дипло
мами отмечены две работы: 
Ю. Н. Мухина «Решетки замк
нутых подгрупп» и В. Н. Ни- 
колко «Некоторые логико
гносеологические проблемы 
квантовой механики».

Поощрительной премии и 
диплома удостоена работа со
трудников и аспирантов ка
федры высокомолекулярных 
соединений В. М. Андреевой, 
А. А. Аникеевой и Л. В. Ада
мовой.

По пути специализации
Журналистское мастерство 

предполагает богатство мысли, 
выраженной в доступной, яр
кой, впечатляющей форме. Со
отношение этих двух слагае
мых мастерства во многом обу
словливает пути и формы спе
циализации журналиста в годы 
университетского обучения.

Специализация, осуществляе
мая кафедрой теории и практи
ки партийно-советской печати, 
предусматривает: а) углубле
ние и расширение подготовки 
теоретического характера;
б) специализацию в отраслевой 
тематике прессы; в) специализа
цию в жанрах печати.

Сегодня этим целям служат 
девять спецкурсов и четыре 
спецпрактикума. В ближайшие 
два года кафедра решила зна
чительно расширить студентам 
возможности для специализа
ции. Уже в будущем учебном 
году пятикурсникам будет про
читан ряд новых важных спец
курсов: об основах методики 
социологических исследований, 
о работе журналиста в военной 
печати и другие.

Кроме спецпрактикумов по 
жанрам вводятся шесть спец
практикумов по проблемам га
зетных выступлений: освеще
нию вопросов экономики про

мышленности, сельскохозяйст
венного производства и строи
тельства, партийной и комсо
мольской жизни, коммунисти
ческого воспитания, науки и 
культуры. Эта форма обуче
ния обеспечит непосредствен
ный творческий контакт студен
та с практикой работы соответ
ствующего отдела одной из ме
стных газет, что несомненно по
может осознанно уточнить 
свою профессиональную ориен
тацию и место в редакционном 
коллективе.

С будущего учебного года на
ми вводится шесть новых спец
семинаров и для студентов за
очного обучения. Тем самым 
для них будут обеспечены хоро
шие условия для специализации 
в освещении наиболее актуаль
ных проблем экономики, социа
листического соревнования, 
идеологии, вопросов партийной 
жизни, науки, культуры.

Преподавателями кафедры 
разработаны и недавно изданы 
программы этих спецсеминаров.

Ими теперь располагает каж
дый заочник.

Аналогичные программы всех 
спецсеминаров и спецкурсов по 
теории и практике печати из
даны и для студентов очного 
обучения.
^Увеличение времени на про

изводственную практику, пре
дусмотренное новым пятилет
ним планом, позволило ^ввести 
специализацию в период прак
тики. Теперь пятикурсники, на
ходясь в течение десяти недель 
в редакциях областных и крае
вых партийных газет, смогут, 
исходя из личных склонностей и 
осознанного интереса, овладе
вать определенной отраслью 
знаний и газетной практики.

Коллектив кафедры намерен 
и в будущем углублять и совер
шенствовать специализацию в 
подготовке журналистских кад
ров. Этот путь позволяет не 
только получить хорошие зна
ния студентам, максимально 
развить их профессиональные 
навыки, но и отвечает интере
сам научно-исследовательской 
работы педагогического коллек
тива. В. А. Ш АНДРА,

доцент, заведующий 
кафедрой 

теории и практики 
партийно-советской печати.

Для вас, искусствоведы
 димирскую скульптуру XII ве- изучения архитектуры и скульп- отразились религиозные верова-

ка. В ней немало того, что при- туры Владимиро-Суздальского ния древних греков, их повсед-
РЕДНЕВЕКОВАЯ фасад- Нято относить к археологии. Но княжества. невная жизнь и представления

ная скульптура д_авно владимирская скульптура, по г_ч ИЗДАНИИ «Русская 0 пРекраснам.С в средневековая живопись. Изучение типов и серий тер-

СПОРТИВНАЯ ЗАКАЛКА
На универсиаде в Ташкенте в трой

ном прыжке Александр Казанцев заво
евал бронзовую медаль. Это не первая 
универсиада, в которой он участвовал. 
На первом курсе ездил во Фрунзе и 
занял 3 —4 место. На втором — в 
Пермь, увез оттуда похвальную грамо
ту за третье место. По сравнению с 
ррошлыми соревнованиями универсиа
да в Ташкенте была трудной. Два года 
назад во Фрунзе первый приз был при
сужден за тройной прыжок на 14,6 
метра. А нынче за такой же прыжок— 
бронзовая медаль.

Конечно, успехи Саши были не слу
чайными. Он начал заниматься легкой 
атлетикой в седьмом классе, когда еще 
жил в Серове. Интерес к спорту ра
зожгли братья Волинковы, Серега и 
Вовка, близкие его друзья. Вместе го
няли мяч во дворе, бегали на речку ку
паться. Братья стали заниматься лег
кой атлетикой раньше Саши. А месяца 
через три к ним присоединился и Ка
занцев.

Тренер А. Н. Загайнов заставлял 
много бегать. Прикрепил новичков к 
старшим ребятам, и молодым приходи
лось поспевать за ними. Часто из деся
ти новеньких через два-три месяца оста
валось только двое.

Сейчас трудно представить, откуда 
только силы брались. Нагрузка была 
очень большой. И нередко приходила 
мысгіь бросить все. Но успехи друзей 
как-то подзадоривали, поддерживали 
желание заниматься. Да и тренер по
нравился. С ним было интересно. Он 
вместе со всеми играл в футбол, бас
кетбол, волейбол — почти во все спор
тивные игры. Летом соберутся ребята 
и вместе с тренером идут на речку иг
рать в водное поло. Устраивали походы 
в лес. Лазали по горам на Конжаков- 
ский Камень, на іКосавинский... Позже, 
уже в десятом классе, Саша водил по 
этим местам своих однокашников.

А. Н. Загайнов помогал каждому най
ти себя, испробовать, где лучше полу
чается, в каком виде специализировать
ся. Саша стал уделять больше внима
ния тройному прыжку в девятом клас
се. В том году он выступал на област
ных соревнованиях и его тройной пры
жок оказался самым удачным.

уже признана своеобраз- мнению автора, «представляет
ной «каменной энциклопеди- такой запутанный клубок, что 1—> г  ДГтДГ« нпптірттппяниял ракот дает возможность делать
ей», в которой выражен мир без скрупулезного анализа здесь ,м  н  lq7n „Jo Р широкие археологические и не
сложных представлений о чело- нельзя сказать ничего нового». ■ • , торические заключения: о свя-
веке, об окружающей его при- „ илл.) соораны статьи разных различными кѵльтѵюны-
погтр и миппвпііпрнии Выход этой монографии лет, принадлежащие перу чле- различными кулыурны
роде и мировоззрении совпал со 100-летием, истек- на-корреспондента АН СССР ми центрами, о распростраее-

Книга Г. К. Вагнера «Скульп- впрмрни ипггтя ,ня I В Н Лазарева нии типов монументальной
тура Древней Руси. XII век. г ъ ( 4 Р Мо- п Р я а - скульптуры, об особенностях
Владимир. Боголюбово» (М; археологическом съезде в Мо- Посвященные древнерусской технических приемов изготов- 
«Искусство», 1969, 480 стр. с скве в 1869 году впервые бы- живописи и расположенные в ления терракот в разных цент-
илл.) рассматривает вла- ли научно поставлены вопросы настоящем сборнике по хроно- рах и т  д Греческие террако-

логии памятников искусства, товые статуэтки дают богатей-
они естественно и непредвзято ший материал для изучения эво-
сложились в целостную истори- |ЛЮции религиозно-магических
ко-искусствоведческую концеп- и мифологических представле-
цию. И именно потому, что в ний> переносят читателей в быт
сборник вошли монографические античного города, в них вопло-
исследования отдельных памят- щены образы людей, их одеж-
ников наряду со статьями, ос-  ̂ заінятия
вещающими более общие и г-> и  п   »
принципиальные вопросы, перед , rnpop^Jjfti L?читателями во всей своей пол- ^ _ ^ская терракота» (М. «Ис- 
ноте раскрывается своеобразие куоство», 1969, 179 стр. с илл.)
метода исследователя. рассматриваются только терра-

„  коты материковой Греции,Поскольку статьи отражают 0 Родос и Малой Азии Автор
круг интересов автРіра за до- ставит целью показать особенно- 
статочно длительный период сти греческой терракотовой 
(30 60-е гг.), этот сборник не пластики. Для осуществления
только является своего рода этой задачи был использован 
творческим отчетом ученого, материал собраний терракото- 
но и раскрывает интересную вых статуэток государственных 
страницу из истории формиро- музеев Берлина, Дрездена, а 
вания школы советского искус- также некоторые уникальные 
ствознания (в данном случае в произведения греческой терра- 
области средневекового искус- лотовой пластики, хранящейся 
ства), одним из активнейших в Эрмитаже, Лувре, Националь- 
создателеи которой является ном .му3ее Копенгагена и дру- 
В. Н. Лазарев. гих !музеях мира.

Книга хорошо иллюстриро-

В университете Саша не оставил 
своего увлечения и сумел меньше чем 
за год увеличить свой результат почти 
на метр. На первом курсе можно было 
заниматься систематически, так как на 
тренировки уходили часы физвоспита- 
ния. А на втором и сейчас, на третьем 
курсе, приходится жертвовать спортом 
ради науки. Но свободное время всегда 
посвящается этому увлечению. Любовь 
к легкой атлетике Саше привил А. И. 
Загайнов. Первый тренер, так же как и 
первая учительница, не забывается. И во 
время каникул Саша всегда приходит 
на две-три тренировки к Анатолию Ни
колаевичу. А здесь, в городе, Саша 
тренируется вместе с другими «тройни
ками» у А. С. Ситникова в УПИ.

Спорт помогает и в учебе. Он не дает 
человеку расслабляться, учит собранно
сти. Поэтому, наверное, у Саши в зачет
ке мало троек. И пусть их не будет во
все. Сейчас у химиков уже идет 

сессия, и первый экзамен Саша сдал 
на «отлично». Ни пуха, ни пера!

В. БОРОДИН,
студент I курса журфака.

ДРЕВНЕГРЕЧЕ СК И X 
терракотовых статуэт- вана. 

чах нашли свое вопло- Подготовила обзор
щение мифологические образы, библиограф М. Л. КАРЯГИНА.
В

Субботник  
в пионерском  

лагере

фака (председатель цехкома
Б. Ф. Магуськин), вычисли
тельного центра (председатель 
профбюро Т. А. Вавилова), 
истфака (председатель цехкома 
В. Ф. Генинг); хорошо поработа
ли представители общеунивер
ситетских кафедр (политэконо- 

В течение мая—июня прово- мии, истории КПСС, научного 
дятся субботники в пионерском коммунизма). Почти в полном 
лагере университета «Чайка», составе выезжал местный ко- 
открытие которого намечено на ми1вт-15 июня Однако до сих пор не участ-

В этом году значительно воз- вовал в субботниках факультет 
рос объем работ, которые не- журналистики (председатель 
обходимо выполнить перед от- Цсхкома С. Л. Тимофеева), 
крытием лагеря: ведется строи- Недостаточно активен был кол- 
тельство ледника, изолятора и лектив такого большого фа- 
некоторых других помещений, кУльтета> как математико-меха- 
ремонт всех корпусов, подсоб- нивескии.
ных помещений, уборка терри- Сейчас, в последние дни пе- 
тории ред открытием, когда буквально

По решению местного коми- на глазах пионерлагерь хороше- 
тета все факультеты и подраз- ет> очень важно организованно 
деления университета должны и активно провести заключи- 
принять участие в подготовке тельные работы, 
пионерского лагеря. Наиболее Р. Л. ЗУБАРЕВА,
активными участниками суббот- председатель детской
ников были представители физ- комиссии месткома.
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Д О ВЗМАХА руки дирижера 
хора, по существу, нет, 
потому что хоровой кол

лектив —  это люди, объединен
ные общей целью сделать пес
ню понятной и близкой слуша
телям, и от того, насколь
ко все в этом коллективе почув
ствуют каждого, как самого се
бя, зависит успех. Потому-то 
именно со взмаха руки дирижера 
хор начинает жить. Однако мне 
удалось услышать хор немного 
раньше этого момента.

—  Представляешь, билеты до
стали. А фильм отличный, ты 
обязательно сходи...

—  Люб, что завтра англичан
ка спрашивать будет?

—  Да немного: текст переве
сти, слова и еще пересказ к а
кой-то...

И это в семь часов вечера, пе
ред началом репетиции, которая 
кончится где-то около десяти. 
Вот уж поистине: студент 
студент...

— Посмотри-ка, кажется, 
венькая?

Как и для всех, для Тани (но
венькой) первая репетиция на
чалась с прослушивания.

ш ш ін іш ш ш ііш іш тш іш ш іііш ш ш ітш іш іш ііііш іііш тііт ііш ш ш іш ш іш ш ш іш і

гласно голосовым данным, я при- «Но пасаран!» Сначала слушаем 
мостилась сзади. Вот и дожда- песню. А потом разучивание пар- 
лась того взмаха руки, с которо- тий.
го начинается хор. Поначалу Везет же первым сопрано - 
услыш ала что-то вроде да-да-да всегда они первые начинают. Но 
или бре-бри-бра... Хористы на- им же и первые замечания Люд- 
зывают это распевкой. милы Николаевны:

Вдруг рука дирижера Людми- —  Произносите звук «п» как 
лы Николаевны Калтышевой следует. Запоминайте мелодию, 
останавливает поющих. слушайте. Вот здесь у вас два

КАК РОЖДАЕТСЯ ПЕСНЯ?
—  Во-первых, Галя, все надо 

спеть, а не напевать. И п о т о м -  
все: когда поете звук «у», вы 
должны быть очень осторожны. 
Это совсем маленький звук. И 
прямо как будто в трубу дуешь.

Распевка продолжается до тех 
пор, пока дирижер не будет дово
лен своими подопечными. Нако
нец по рядам передают написан
ные от руки партии песни. Дири
жер поднимает руки, и... поли
лась русская народная песня, сво
бодно и звонко:

Вдоль да по речке,
Вдоль да по Казанке 
Сизый селезень плывет...
Людмила Николаевна показы- 

есть вает, где надо петь тише, где 
громче, где сгладить фразу, а где 

но- выделить.
—  Понимаете, в последнем 

куплете —  вершина всей песни. 
И здесь надо спеть не то чтобы

звука одинаковые, а дальше все 
подряд.

точке» и только утомляет 
поющих. Тогда он говорит: «Спа-

Но вот первые сопрано могут сибо. Хватит. Переходим к дру- 
отдыхать. Дирижер взмахом ру- гой песне». Так было и в этот 
ки уже попросил приготовиться раз. Новая песня сменяется уже 
альтов и баритонов. И вдруг Та- почти готовой —  «Домик на 
ня —  одна из обладательниц вто- Пахре». Дирижер просит всех 
рого сопрано —  спросила: «А встать.
разве мы не будем петь эту пес- —  А знаете, —  вдруг говорит 
ню?» На вопрос прозвучал во- Олег, —  раз уж мы встали, да- 
прос: «А разве вы не пели с пер- вайте повернемся лицом к залу, 
выми?» Вторые сопрано недо- Для морального удовлетворения, 
уменно пожали плечами: а мы, Наверное, это действительно, 
мол, не знали. Партию повтори- моральное удовлетворение —
ли, но только один раз, так  что 
пришлось вторым с ходу запоми
нать свою партию. У альтов (это

спеть в зал, хотя там и никого нет, 
кроме уборщицы тети Маши, ко
торой хочется поскорее убрать

еще женские голоса) и баритонов зал да уйти. Но зазвучала песня 
(а  это уже мужские —  их в хоре «Вдоль да по речке», и как-то осо- 
всего пока трое, говорят, есть еще бенно правильно зазвучала, по
три тенора, но их мне увидеть не русски... 
удалось) —  никаких происшест- т.
вий. Но дирижер уже уловил в го- огда на сЧене Уже ^ 04™ ни" 
лосах вялость. Руки его опуска- кого не осталось, тетя Маша по
ются вниз —  хор освобожден на Д°шла мне и тихонько спро-ПТТ ТТQ • / /  Д т л п п т т о  ГГЛПТІТ І _ т л  л . п п т ігромче, а показать, что именно три минуты.

Сначала послушай, потом это —  самое важное. Споем по-
спой. Вот так. А теперь вот этот 
звук. Не торопись... Хорошо. 

Потом хористы расселись со-

следнии раз.
Работа над одной песней за

кончена. Вторая совсем иная —

После перерыва заниматься 
труднее. Дирижер должен понять, 
когда работа над данной песней 
останавливается на «мертвой

сила: «А когда певцы-то опять 
придут?» —  «В пятницу. Понра
вилось?» —  «И то верно, хорошо 
поют, с понятием».
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Раздольная Хортобадьская
степь, старый университетский 
парк в Дебрецене, величавый Д у
най, юный и древний Будапешт, 
более древний, чем сама Венгрия. 
Так уж случилось, что здесь, у 
Будайских гор еще раньше ос
новали Аквинкум римляне...

Нам посчастливилось встре
титься с тобой, Венгрия. Чудесны 
твои реки, красавцы-мосты, 
древние храмы и замки, памят
ники героям и поэтам — высе
ченная в камне и отлитая в брон
зе более чем тысячелетняя ис
тория свободолюбивого народа.

В 896 году поселились венгры 
на берегах Дуная. Пахали землю, 
строили крепости, боролись с 
турками и Габсбургами. Затейли
вым орнаментом укладывали 
цветную черепицу на островер
хих крышах соборов. Растили 
детей, писали книги, слагали по
эмы. Пели «Национальную песнь» 
Петефи, умирая в рядах арм'ии 
гонведов —  защитников родины 
в 1848 году, сражались за рес
публику в 19-м.

Вместить рассказ о стране в 
60 газетных строк —  затея совер
шенно безнадежная. Даже если

отбирать впечатления самые-са- 
мые... Надо самому увидеть эту 
прекрасную страну, своими гла
зами. Снимки тоже не передадут 
и сотой доли ее красот.

На снимках: (вверху слева) — 
церковь Матяш, построенная в 
XIII веке королем Белой IV ; (ни
же) — Рыбацкий бастион на Кре
постной горе; (в центре) — на 
венгерских улицах еще можно 
встретить шарманщика; (справа, 
сверху вниз) —  во время возло
жения венка у памятника в честь 
Освобождения на горе Геллерт; 
делегация студентов УрГУ на 
Крепостной горе; Хайдусобосло, 
у входа в городок водолечебни
цы; памятник Лайошу Кошуту в 
Дебрецене.
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